

平和を実現する人たちは

幸いである。

その人たちは

神の子と呼ばれる。

マタイによる福音書5章9節

シャロームタイムズ

2007年8月19日（日）発行

宗教法人

野毛山キリストの教会

〒220-0042 横浜市西区老松町30番地

平和聖日

去る八月五日（第一主日）野毛山キリストの教会では平和聖日として礼拝をささげました。奈良昌久牧師より、十字架にかけられ、命を捨ててまで人ものとしてこの世に使わされた使徒達のように、私たちも「平和を告げる者」になりたいと思いますとのメッセージがありました。

午後の「平和を語る会」では、戦争を体験された姉妹のお話を聞き、そして去る七月二十七日に開催されたサマーバイブルスクールにおいて「いのち」について考えたことが報告されました。その後戦争を知っている世代、知らない世代が一緒にグループとなり、すいとんを食べながら戦争の話を聞き、とても貴重な時間を過ごしました。毎年、このような会を持つということは本当に大切なことです。これからも、戦争の悲惨さ、恐ろしさを語り継ぎ、平和の尊さ、大切さを受け継いでいく思いを持ち続けていきたいと思います。

日本の人たちは日本は神の国だから神風が吹いて絶対負けることはないと信じ込んでいました。男の人は「赤紙」と言う召集令状がきてどんどん軍隊に入隊していきました。坊主刈りになつた出征軍人を町内の人々は「バンザイ、バンザイ」と日の丸の小旗を振つて送つたのです。「戦争なんて行きたくない、もつともつと好きな絵を描き続けたい」と思った画学生もいた事であります。長野の上田にある無言館に行つた時、若くして亡くなつた画学生の絵を見てそう思いました。送り出す家族も決して喜んで送つたわけではなく、悲しみもあつたでしょう。でも、そんなことを口に出したら、非国民党にして非難されたのです。私が女学生になつた頃はほとんど勉強をする事はなくなりました。私は、働き手のなくなり農家の勤労動員として手伝いに行きました。食料のない時でしたので、少しのごはんに水と小麦粉をまぜて、おやきの二つ違うのすぐ上の兄は中学に行つていきましたが、先生から飛行予科練生として志願するようにすすめられ、入隊しまし

伝えよう！ 戦争の恐ろし

金児 和子

出席 55人 平和会 64人



長崎（ナガサキ）

広島の3日後の1945年8月9日午前11時2分、B-29（ボックスカー）が長崎市に原子爆弾ファットマンを投下しました。投下地点は長崎市北部の松山町171番地テニスコートの上空でした。当時、長崎市の人口は推定24万人、長崎市の同年12月末の集計によると被害は、死者7万3884人、負傷者7万4909人、罹災人員：12万820人、罹災戸数1万8409戸にのぼりました。

この一年に亡くなった方 計 3069人 143124人



広島（ヒロシマ）

1945年（昭和20年）8月6日午前8時15分。原子爆弾リトルボーイは、第33代アメリカ合衆国大統領、ハリー・S・トルーマンの原子爆弾投下への決意により発した大統領命令を受けたB-29（エノラ・ゲイ）によって投下されました。市内ほぼ中央に位置するT字形の相生橋が目標点とされ、投下された原爆は上空580メートルで炸裂しました。爆発に伴って熱線と放射線、周囲の大気が瞬間に膨張して強烈な爆風と衝撃波を巻き起こし、その爆風の風速は音速を超えるました。爆発の光線と衝撃波から広島などでは原子爆弾を「ビカドン」と呼ばれました。爆心地付近は鉄やガラスも熔けるほどの高熱になり、石に焼きつけられた人影が今も残っています。また3.5km離れた場所でも素肌に直接熱線を浴びた人は火傷を負いました。爆風と衝撃波による被害も大きく、爆心地から2kmの範囲で建物のほとんど全てが倒壊しました。爆発による直接的な放射線被曝のほかに爆発後の放射性降下物（フォールアウト）による被曝被害も発生しました。広島市の北西部に大量の放射性降下物を含む「黒い雨」が降りました。また投下後に救援や捜索活動のために市内に入った人も含めて急性障害が多発しました（二次被害）。当時の広島市内には34万2千人がいたと言われています。爆心地から1.2kmの範囲では8月6日中に50%の人が死亡しました。1945年12月末までに14万人が死亡したと推定されます。その後も火傷の後遺症（ケロイド）による障害、胎内被曝した出生児の死亡率の上昇、白血病や甲状腺癌の増加など見られました。

この一年に亡くなった方 計 5221人 253008人

八月や
はちがつや
六日
むいか
九日
ここのか
十五日
じゅうごにち



シャロームタイムズ

2007年8月19日（日）発行

宗教法人

野毛山キリストの教会

〒220-0042 横浜市西区老松町30番地

いのちの時間

人間・花・魚・木・動物…すべての生き物には「いのち」があり、「いのち」には始まりと終わりがあります。その間を生きている=いのちの時間ということを知りました。ウサギやねずみの一生はわずか1~2年。鳥は50年を生きる鳥もいれば2~3年のいのちのものもいます。きれいに羽ばたく蝶の一生は数週間ととても短い。たとえ、長くても短くともいのちの時間にはかわりはないのです。私たち人間もそしてどんなに小さな虫も与えられたいのちの時間を一生懸命生きていることを学びました。そして、最後にいのちの時間をつかってどんなことをしたいか、子どもたちひとりひとりが考えました。

どんな生き物にもいのちがあることを知り、いのちの大切さを感じる貴重な時間を過ごしました。

参考文献「いのちの時間」(新教出版社)
作・ブライアン・メロニー

サムエルグルーブ

小学校一年生

ひつじグルーブ

幼稚科

生きているということ



小学校高学年

ノアグルーブ

オリーブグルーブ

小学校二・三年生

『いのちのおもみ』『たいせつなあなた』という2冊の本を読み、その内容から子どもたちに“いのち”について考えるきっかけを与えられれば良いと思い、分級の時間を持ちました。皆たった一つのいのちを与える、かけがえのない大切な存在として生きています。しかし実際には、その“大切ないのち”が正しく理解されていないのが現状ではないでしょうか。偏見や差別、思い込みなどによって私たち人間同士でさえ自分や相手のいのちを粗末にしてしまうことがあります。そこで、子どもたちと共に、いのちを大切にするにはどうしたら良いかを考えるために、グループごとに相談し、自分たちの“いのち”に対する思いを絵で表現してみました。子どもたちからは、「みんなで心をつながないと平和にならない」「世界の人がひとつにならなきゃ」「自分のいのちだけじゃなくて、いのちはみんなのもの」といった意見が聞かれました。今回のサマーバイブルスクールのテーマは“おなじいのち”です。小さなアリも大きなゾウも、子どもも大人もいのちの大きさ・重さはみんな“おなじ”ということを、子どもたちなりに感じられたのではないでしょうか。

アンデレグルーブ

おとな・保護者

ジュニアチャーチ

中・高校生 大学生

コルチャック先生について

ヤヌシュ・コルチャック 1878~1942

ポーランド人 平和を願い子どもの権利を訴えた人。医師でありながら、教育者として子どもたちと共に生きた人。裕福なポーランド系ユダヤ人家庭に生まれながら、全生涯を孤児救済と子どもの教育に投身。孤児院を作つて子どもたちのために過ごしました。1942年8月ナチス弾圧下のポーランドにあって、高名だった自身のみの助命を退け、ユダヤ人孤児200余名と一緒にトレブリンカ収容所行きの貨物列車に乗り、非業の死を遂げました。彼が考えていた子どもの理想は、死後47年にして国際連合「子どもの権利条約」に表現されました。(日本も1994年に批准)

「子どもはおとなにならない未分化な存在ではない。現在を生きている人間である」と言われ、さまざまな逆境の中でたくさんの子どもたちと過ごし、子どもたちの人間としての尊厳を守るために懸命の努力を続けました。コルチャック先生という人、コルチャック先生がどのように生きたか知ることで、おとなは子どもたちを守つていかなければならぬと改めて考える時間となりました。

戦後62年になり、実際に戦争を体験した方が少なくなってきた今日、「知る」ということが大切ということで、特に無差別にたくさんの人を殺した原爆…大量破壊兵器原爆について学びました。

本当に戦争は恐ろしくいけないことです。
自分たちは何もかえられないかも知れませんが、自分たちができる小さなことから始めようと話し合いました。

神さまによってつくられた私たちは、「かけがえのない自分」と「他の人のいのち」を大切にする生き方をしていきたいです。人がどのような状態であっても、ひとりの入間として尊び、いとおしく思い、大切にしてくださる神さまがおられます。

そして、神さまのみ心を生き抜かれたイエスキリストが共にいてくださることを知り、信じて過ごしていきたいと思います。